
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 東日本大震災時には携帯電話やメールが使用不能となる中、

避難所等において無線LANが有効な情報の入手手段として

機能した。 

本市においては、災害時にスマートフォンやタブレット端末

からインターネットに接続し、情報収集が可能になるよう、

避難所に公衆無線ＬＡＮの一種であるＷi-Ｆi スポットの事

前整備を進めるべきでは？ 

→(市長)大規模災害発生時の避難所生活を考えると、音声通話

以外の通信手段の充実を図ることが重要。県内では避難所へ

のＷi-Ｆi スポット整備の事例はないが、災害時に有効と思わ

れる情報通信技術の進化について情報収集していく。 

② （再質問・要望）和光市（埼玉県）や愛媛県では、通信事業

者であるソフトバンクやａｕと提携し、平時は自社との契約

者だけだが、災害時には全てのユーザーに無料開放する条件

で、自治体の財政負担無しでＷi-Ｆi スポットの整備を完了

している。こうした先進事例を参考に取組んでほしい。 
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平成 26年夏号 

小池としあきが､6 月定例議会で､ 
27 回目の一般質問に臨みました！ 

 今回は、災害時に重要な役割を果たす「避難所のあり方」を中心に、 
「自主防災組織の支援・育成」等について質問しました。 
駿河台 3 丁目の自主防災会長に就いて 6 年目になります。こうした経験・

体験を踏まえ、災害時に強いＬＰガス非常用発電機の導入や、ネット接続を 
可能とする避難所へのＷi-Ｆi スポット整備について提案しました。 

質問 1・・避難所となる学校には、災害時に強い 

ＬＰガス（プロパンガス）非常用発電機の導入を進める考えはないか？ 

① 災害時の電源･熱源確保の観点から、避難所にはＬＰガス

(プロパンガス)非常用発電機の導入を進めるべきでは？ 

→(市長)学校給食が自校方式を基本としており、ほとんどの

避難所（学校）においてプロパンガスを多く保有している

ことから、災害時の電力確保のためにＬＰガス非常用発電

機導入に向けた検討を進める。 

② （再質問・要望）避難所は現在、ガソリン式の発電機を

備えている所が大半だが、ガソリンは 3 カ月程で劣化し、

災害時には入手が難しい。 

ＬＰガス(プロパンガス)はほとんど劣化がなく、｢軒下在

庫｣と言われるように、多くの家庭にもあり補充が容易な

ため、早急な導入を要望する。 

質問 2・・災害時にインターネットに接続し、情報収集が可能となるよう、 

通信事業者と連携し、避難所にＷｉ-Ｆｉスポットの整備を進める考えはないか？ 

■Ｗｉ-Ｆｉスポットの 

災害時利用のイメージ 

■Ｗｉ-Ｆｉスポットとは？ 
・無線 LAN を利用して、無料で誰でもがインターネ

ットへ接続できるサービスエリアのこと。アクセス

ポイントから半径 20ｍ程度の範囲でインターネッ

トへの接続・送受信が可能。 

↓東日本大震災時の 
避難所での接続事例 

↑Ｗｉ-Ｆｉスポットの事例 
 （ソフトバンク） 

↑「プロパンブタンニュース」より転載 
←ＬＰガス非常用発電機 

■東日本大震災で力を発揮したＬＰガス発電機等 

http://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%84%A1%E7%B7%9ALAN
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A4%E3%83%B3%E3%82%BF%E3%83%BC%E3%83%8D%E3%83%83%E3%83%88
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A4%E3%83%B3%E3%82%BF%E3%83%BC%E3%83%8D%E3%83%83%E3%83%88
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A2%E3%82%AF%E3%82%BB%E3%82%B9%E3%83%9D%E3%82%A4%E3%83%B3%E3%83%88_(%E7%84%A1%E7%B7%9ALAN)
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A2%E3%82%AF%E3%82%BB%E3%82%B9%E3%83%9D%E3%82%A4%E3%83%B3%E3%83%88_(%E7%84%A1%E7%B7%9ALAN)


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4月～7月の活動 

大雨の時期の前に富士市水防訓練(5/18)･･さわやかな五月晴れの
中､市内各地区の水防団の皆さんが集まり､さまざまな水防工法が
披露されました｡富士市の水防団は､明治 22 年に旧岩松村、加島村、
田子浦村に最初に設置され､以来 125 年の伝統ある自警団体です。 

ブログ(インターネット上の日記)を覗いて見て下さい｡ほぼ毎日更新しています｡ 検索は｢小池としあき｣で！(http://koike473.exblog.jp/) 

津田・荒田島の有志の皆さんで小潤井川の草刈り清掃（6/29）･･こ
れまで最多の 20 名の皆さんで、両岸（左・右）の草刈りに取組みま
した。昨年秋以来で、ナノハナ（菜の花）の種がポロポロこぼれ、来
春が楽しみです。「小潤井川友の会」は休みの日を有効に活かそうと、
草刈り清掃は 14 時から行い、18 時から「払い」がパターンです！ 

駿河台の子ども達と西仲町さんの山車引き体験（6/14）･･昨年に続き
吉原の祇園祭（てんのさん）で、駿河台 3 丁目の子ども達と父兄、約
50 名が西仲町さんの山車を引かせてもらいました。歴史と伝統ある
東海道沿いの西仲町と、新興住宅地の駿河台という対照的な町内会
が、さまざまな面で「いい交流」を続けていければと思います。 

来年 4月に向けた「小池としあき後援会総会」
（7/5）･･ラ･ホール富士の多目的室に 200 名
の皆様にお集まりいただきました。ﾊﾟﾜｰﾎﾟｲﾝﾄ
（ｽﾗｲﾄﾞ写真）が写らないｱｸｼﾃﾞﾝﾄもありまし
たが、皆様の熱気で乗り切ることができまし
た。来年 4 月の次回選挙まで突っ走ります！ 

公会堂の窓で飛散防止フィルム貼り体
験(5/17)･･駿河台 3 丁目の有志団体「オ
ールウェイズ」で体験会を開催しました。
一人暮らしの高齢の方のお宅等を中心
に、サポートしていく予定です。 

リサイクル・発電事業の視察で九州へ（5/28～30）･･紙オムツのリ
サイクルやバイオマス発電等を視察しましたが、宿泊した熊本市、鹿
児島市は路面電車が市民や観光客の足として機能しています。特に鹿
児島市の低床式ライトレールは、芝生に映える「まちの顔」です！ 

･･小長井義正新市政の 1 年目が始まりました。富士市議会･議員として市政をしっかりチェックします！ 

雨がポツポツ降る中のブナ林創造事業（4/29）…21 回目の富士山
麓ブナ林創造事業でしたが、植栽作業途中から雨が降り始めました。
この場所で植え始めて 3 年目ですが、広葉樹がかなり根付いてきて
います。「恵の雨」となり、今年植栽した苗木も期待できそうです！ 
 

駿河台 3 丁目自主防災会で応急救護訓練（6/12、6/19）･･町内の組
長さんや防災役員を対象にした訓練です。市消防本部のレスキュー隊
員に講師を依頼し、①心臓が停止した場合の「心肺蘇生法」…胸骨圧
迫法とＡＥＤ使用法、②ケガをした人を運ぶ「運搬法」を学びました！ 

9 月のヒガンバナ開花に備えた滝川の
草刈り清掃（7/21）･･梅雨明けが発表さ
れたこの日､23 名で取組みました。9 月
初旬に開花前最後の草刈りを行います
が、この時期に一度刈っておくと、9 月
の草は柔らかく、ヒガンバナが出る法面
まできれいに刈ることができます。でも
猛暑の中、みんなバテバテでした！ 

静岡県立大学で「富士市議会基本条例」について講義（7/22）･･3 年
生を対象にした｢自治体経営論｣という授業で､ゲスト講師として講義
をさせていただきました｡地方議員としての日常と､もっと市民に開
かれ､議員同士が議論し､市政をしっかりチェックできる議会とする
ために制定した｢富士市議会基本条例｣の運用状況について話しまし
た｡議員としての初心を思い出すいい機会を与えていただきました！ 

http://koike473.exblog.jp/

